

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XVII

MONTREAL, VENDREDI 14 FEVRIER, 1896

No 24

Ce et là.

Les plates du Journalisme Les quinze plaies qui affligent le bureau d'un éditeur d'après *La Minerve* :

"Les flâneurs, les poseurs, les maniaques, les coquerelles, les rats, les fautes typographiques, les vendeurs de publications nouvelles, les mauvais payeurs, les conseils importants, les gens non abonnés qui corrigent les épreuves, les fins fins qui ont une idée par jour, les niais qui voudraient de la réclame gratuite, tous ceux qui vous disent que, s'ils savaient écrire, ils écriraient ceci ou cela, les agents de publicité qui se saoulent, les rédacteurs qui ne sont pas au fait de l'actualité, les typos rédacteurs, et, pardessus tout, l'individu qui possède toujours mieux que le gérant l'art de conduire un journal."

Pardon, confrère, il y en a une seizième : l'auteur *grincheux* des lignes ci-dessus.

La chasse aux droits de douane La semaine dernière, plusieurs députations se sont présentées à Ottawa pour demander au contrôleur des douanes des modifications au tarif des douanes. Les uns veulent des diminutions dans les droits : ils ont grande chance de ne pas les obtenir par les temps de déficit qui courent ; les autres, au contraire, ne se croyant pas suffisamment protégés, trouveront probablement une oreille attentive à leur prière, puisqu'il s'agit d'augmenter les rentrées du Trésor :

Les manufacturiers de cheminées de lampes de Montréal veulent avoir plus de protection au moyen de droits spécifiques aussi bien que de droits *ad valorem*.

La Colombie Britannique désire que les cordages de certaines qualités soient admis en franchise pour la fabrication des filets de pêche.

Les fabricants de boîtes de papier veulent une réduction de droits sur la matière première de leur industrie.

On a demandé aussi que les boîtes à sardine soient admises en franchise

LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, - EDITEURS-PROPRIETAIRES.
Chambre 401, Bâtisse "New York Life."
Téléphone No 2547. Boite de Poste No 917
Montréal, Canada.

ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an	\$2 00
Canada et Etats-Unis, un an	1 50
France et Union Postale un an (15 francs)	3 00

L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du journal.
Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

LE PRIX COURANT,

Montréal, Canada.

vu qu'il ne s'en fait pas au Canada qui puissent résister à l'eau en ébullition.

La raison invoquée pour cette dernière demande ne nous paraît guère fondée, car il y a dans l'Ontario, des fabriques de conserves qui emploient des boîtes manufacturées dans cette même province. Comme toutes les conserves doivent passer à l'eau bouillante, la conclusion est facile à tirer.

A l'Hôtel-de-Ville A l'inauguration officielle du nouveau Conseil Municipal, mardi dernier, le nouveau maire, M. R. Wilson Smith, a fait un long discours dans lequel il exhale un certain nombre de plaintes dont nous ne le blâmerons certainement pas.

Les suggestions à propos de l'annexion des municipalités voisines, de la refonte de la charte de la situation financière, des réclamations contre la cité, du remaniement des quartiers, de la fusion des comités et des contrats soulèvent tout un monde de questions à débattre dans l'avenir. Nos échevins ont de la besogne sur la planche, s'ils veulent discuter à fond tous les sujets contenus dans le discours du maire.

Le nouveau maire ne se contente pas d'indiquer les questions à débattre par le Conseil, il commence par donner son propre avis sur chaque point, sauf sur le remaniement des quartiers où il montre quelque timidité et même un certain embarras.

"Quant à la question de savoir si

la représentation devrait être basée, dit-il, sur l'étendue territoriale ou sur la valeur des immeubles ou encore sur la population, je n'en parlerai que lorsqu'un comité aura été nommé."

Nous n'imiterons pas le maire aujourd'hui, en donnant un avis sur chacun des points touchés par le discours ; mais nous suivrons à l'avenir de très près tout ce qui se passera à l'Hôtel de Ville.

Les intérêts du commerce sont trop intimement liés à la bonne ou à la mauvaise administration des affaires municipales pour que nous restions neutres dans des questions qui peuvent influencer au plus haut point sur la prospérité ou la décadence commerciale de la métropole.

L'Electricité pour rien Du Sémaphore de Marseille :

On nous prie d'insérer la note suivante :

Monsieur le Rédacteur,

Je vous prie d'annoncer dans votre honorable journal que j'ai trouvé, après plusieurs expériences de longue durée, un procédé nouveau pour la production de l'électricité par la force des vagues.

Cette invention étant d'utilité publique, je veux en céder le secret à un Congrès scientifique international à Marseille ou à Paris.

Avec mon système on n'a plus les grands frais de production d'électricité que l'on a maintenant ; pas de dépenses de combustible, pas de main d'œuvre, la production est presque gratuite.

Dans mon système, une machine placée au bord de la mer, produit, en temps de vagues comme en temps sans vagues, une très grande quantité d'électricité pouvant être utilisée à l'éclairage, à la traction des tramways, etc.

Veillez agréer, etc.

M. H. GATOUGHIGOSSIAN,
2 rue d'Arcole, Marseille.

L'absence des commentaires de la part du confrère nous montre qu'il se tient sur la réserve. Nous l'imiterons très prudemment.